

EL PAÍS

Fitch avisa de que la recuperación económica de México se desacelera tras el repunte de junio

La agencia calificadora considera que “la mayor parte del repunte ha pasado” para los sectores industrial y de servicios, mientras el sector externo “se está desempeñando bien”

La agencia calificadora Fitch ha advertido este miércoles de que la recuperación de la economía mexicana, la segunda más grande de América Latina después de Brasil, se está desacelerando tras el fuerte repunte de junio, que fue seguido de un menor crecimiento en julio y agosto. Con los datos de esos meses, la firma proyectó que el crecimiento en el tercer trimestre de este año marcado por el impacto de la pandemia de la covid-19 “podría ser más alto que el 6,5%”. Sin embargo, los especialistas de Fitch consideran ahora que “hay señales claras de que el impulso se está desacelerando”, en [un comunicado publicado este miércoles](#).

La [llegada del coronavirus a México en febrero](#) provocó [la mayor caída de la economía mexicana de la que se tiene registro](#). El presidente, sin embargo, [ha mostrado cierto optimismo](#) en los últimos meses. Este miércoles, en la conferencia matutina del Gobierno, López Obrador ha insistido en ello: “¿Qué decían? Que nos íbamos a hundir, que ya no íbamos a salir de la crisis

económica. Yo di un pronóstico, que iba a ser una V, que íbamos a caer y que íbamos a recuperarnos; pues ese pronóstico se está cumpliendo, estamos recuperando los empleos, se está reactivando la economía”. En el proyecto de Presupuestos publicado en septiembre Hacienda estima que la economía de México verá [una recuperación del 4,6% en 2021](#).

La agencia Fitch, sin embargo, sugiere que “la mayor parte del repunte ha pasado”. A pesar del importante impulso de la producción industrial en julio y agosto, el segmento de manufacturas creció apenas un 0,8% en agosto, lo que sugiere, según la agencia, que buena parte de la reactivación ya ha pasado y en el tercer trimestre habrá una contracción. Fitch observa un patrón similar en el sector de servicios. La recuperación del mercado laboral en ese sector, sin embargo, “va por buen camino”, aclara la firma, pero la hostelería y el turismo aún funcionan a niveles por debajo de los previos a la crisis del coronavirus. “El alto desempleo, la incertidumbre constante sobre la evolución de los casos de coronavirus y la lenta reapertura de la economía están debilitando la confianza y obstaculizando el consumo privado”, valora la corporación financiera.

El sector externo, sin embargo, “se está desempeñando bien”, de acuerdo con la firma. “La moderada demanda interna, que se refleja en la contracción continua de las importaciones, combinada con una recuperación rápida de las exportaciones, que es impulsada por un repunte en el sector manufacturero de Estados Unidos, conduce a un récord en el superávit comercial”, valora.

[La contracción de la economía mexicana será del 9% este año](#), de acuerdo con la estimación que el Fondo Monetario Internacional (FMI) hizo pública este martes. Se trata de una mejora del 1,5% en comparación con el pronóstico hecho por el Fondo en junio. A medida que las economías se reabrieron durante el verano, justifica el reporte, la actividad general se normalizó más rápido de lo previsto en el reporte anterior. En 2021, el país crecerá más que Perú y Argentina, pero menos que otras economías de la región, como las de Colombia, Brasil o Chile.